

# NUESTRA SEÑORA DE LA O (64)

## NOMBRES DE JESUCRISTO "EL MAESTRO" (6)

Jesús fue "el maestro" y enseñó...

En números anteriores vimos lo que nos enseñó con respecto a Dios. Veamos lo que nos enseñó ...

**PARA CON LOS DEMÁS:** *Y esta es la meta del cristiano: "AMAMOS LOS UNOS A LOS OTROS COMO YO OS HE AMADO".*

**La amistad:** "Nadie tiene mayor amor que el que da la vida por los amigos". "y os he llamado amigos porque os he dado a conocer todas las cosas que he oído a mi Padre" ..

Jesucristo practicó y fomentó la amistad: con los doce, con Marta, María y Lázaro, Magdalena, y amigo de publicanos y pecadores.

Todos necesitamos un amigo con quien poder "pensar" en voz alta. Un amigo es un tesoro: es la mitad de uno mismo. Una persona sin amigos es una persona a medias.

**El amor:** "os doy un mandato nuevo: que os améis como Yo os he amado." "En esto conocerán que sois mis discípulos: en que os améis los unos a los otros" "Amad hasta a vuestros enemigos y a los que os persiguen".

El corazón del cristianismo es el amor. Sin amor, todo se reduce a la nada. El ser humano ha sido creado para amar y para ser amado. Un vivir sin amor es un no vivir.

**La evangelización:** "Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura". "Los apóstoles iban por todo el mundo anunciando el evangelio": "Ay de mí si no evangelizare...!".

La evangelización es esencial en la iglesia. "La Iglesia existe para evangelizar". Limitarse a mantener una religiosidad en cristianos practicantes sin mantener una función misionera con los alejados eso no es evangelizar. Y la evangelización no es cosa sólo de los misioneros y de los curas, sino que es cosa de todos, incluyendo en "todos" a todos los bautizados.

### INSISTIENDO:

Puede ser el fin de las BOLSAS DE PLASTICO...

En un mes se usan en el mundo 42.000 millones de bolsas de plástico. Una amplia mayoría no se reutilizan y van a la basura.

Como la mayoría no son biodegradables, se quedan en los vertederos o son elementos altamente contaminantes en las aguas.

Algunos países de Africa y otros de otros continentes los prohíben porque obstruyen los alcantarillados. En otros países ya no se "regalan" en las tiendas y cobran por ellas y hacen campañas publicitarias en contra de su uso.

Y la tendencia es que se vaya a comprar a las tiendas en "carritos" y en bolsas de tela.

Hoy en día hay más conciencia ecológica y las bolsas de plástico pueden tener... los días contados.

### La vida sin amor no vale nada

Primero, ama; porque la vida sin amor no vale nada.  
La justicia sin amor te hace duro.  
La inteligencia sin amor te hace cruel.  
La amabilidad sin amor te hace hipócrita.  
La fe sin amor te hace fanático.

El deber sin amor te hace malhumorado.  
La cultura sin amor te hace distante.  
El orden sin amor te hace complicado.  
La agudeza sin amor te hace agresivo.  
El honor sin amor te hace arrogante.  
El apostolado sin amor te hace extraño.

La amistad sin amor te hace interesado.  
El poseer sin amor te hace avaricioso.  
La responsabilidad sin amor te hace implacable.  
El trabajo sin amor te hace esclavo.  
La ambición sin amor te hace injusto.

Por último, ama: porque como decía San Juan de la Cruz, "al atardecer de nuestra vida se nos juzgará sobre el amor".

El hombre no se cura nunca de su infancia. La infancia es un paraíso al que todos intentamos retornar. Es feliz el hombre que sabe gozarse de sus recuerdos.



# ¡ AMAMOS !

## LA SIEGA

Se acercaba el verano, tiempo de los trabajos más duros de el campo. Y... para duros, la siega: doblados al suelo, con la hoz en la derecha y agarrando con la izquierda un puñado de lo sembrado, casi a ras de suelo) haciendo fuerza con la hoz hasta cortar e irlo dejando a puñados para que detrás vinieran las señoras y las jóvenes atando...

El segar tenía su peligro de llevarse los dedos pequeños de la mano izquierda: por eso se cubrían con unos dedales de material que se sujetaban con un atado en la muñeca...

Las señoras, y más las jóvenes, iban (como el la trilla todas cubiertas cabeza y cara con un pañuelo para no ponerse "morenas", que antes se "estilaba" lo blanco...

### LA SOLEDAD

(de la clase de "memoria" del pasado más de mayo)

Más que una realidad, la soledad es un sentimiento de la persona. "Soledad" no es estar solo sino "sentirse" solo. Hay gente que viviendo solo se siente acompañado y gente que viviendo acompañado se siente solo.

La soledad no siempre es negativa: vivir solo, a ciertas personas le beneficia y lo tienen como una ventaja por cuanto que saben sacarle provecho a su soledad y, además, no añoran para nada la compañía basadas en el "más vale estar solos que no mal acompañados".

Por contra, hay personas que viven, sienten y padecen soledad desde el momento en que no se satisfacen con la "compañía" que tienen ni saben disfrutar de ellas.

Hemos de reconocer que según nos vamos haciendo mayores se van limitando el número de personas con las que nos relacionamos: recordemos gentes que en sus años de infancia y juventud vivían en casas "llenas" de gente (padres, hermanos, abuelos...) y hoy en día viven solos como esposos o sólo ya sin pareja, por más que de vez en cuando reciban visitas de sus hijos o nietos. El que vive sólo tiene que buscarse otras actividades asequibles a sus condiciones físicas y mentales. Y no lamentarse de lo que ya no tiene, de lo que ya no puede hacer: adaptarse a las nuevas situaciones. El mayor debe manifestar su soledad, si es que la siente, por si alguna persona puede ayudarle.

La siega duraba todo el mes de julio y más... tierra arriba y tierra abajo, horas y días, la cuadrilla de segadores daba cuenta de su duro trabajo y lo que era un bello sembrado lo convertían en rastrojo...

## LA ACARREA

Acabada la siega, venía la acarrea: había que llevar los haces de trigo o de cebada a la era. Se hacía con carros a los que se les añadía unos palos a las cuatro esquinas para "hacerlo más grande y más capaz". se utilizaban parejas de bueyes y vacas más fuertes y experimentados. Se llenaban los carros y... a descargar a la era.

Cuando la "hoja" estaba muy lejos (al final de los tres cuartos), apenas si daba tiempo en un día de hacer dos viajes, uno por la mañana y otro por la tarde: había que "medir el tiempo, pero, sobre todo, aprovecharlo..."

### REFRAMES SOBRE COMIDA:

\* Ni hombre sin vicio,

ni comida sin desperdicio.

\* Al burro viejo, poco verde,

No hay mayor satisfacción que una buena comida y una mejor digestión.

\* Tripa llena, ni bien hueye ni bien pelea.

\* La casa se arruina por la cocina.

La soledad está aumentando mucho en una sociedad, como la nuestra mucho más competitiva, mucho más individualistas, más independientes y menos unidos.

Hay que buscar alternativas a la soledad si es que pesa, sin encerrarse en ella.

-Ejemplo: hay vecinos de pueblos pequeños que apenas si se tratan porque apenas si se ven. Tampoco hacen nada por "convivir". Pero en Salamanca hay un pueblo pequeño que ha ideado combatir su soledad reuniéndose todas las tardes de los sábados para hacer una cena y cenar juntos. Y en la mañana del domingo aún quedan "pinchos" a más de los que alguno lleva, para tomar juntos un aperitivo antes de comer.

No hay bar, pero se reúnen en un centro y... ellos se lo guisan y ellos se lo comen en buena y animada compañía.

\* Más vale estar solo que mal acompañado.

\* Nunca se halla el hombre más solo que cuando está solo.

\* Vida sin amigo, muerte sin testigo.

\* Una alma sola, ni canta ni llora.

\* Un ánima, un ave o una mujer sola, ni canta, ni ríe ni llora.

\* ¿Qué es la vejez?: Estornudar, toser, y preguntar qué hora es. (se refiere a la soledad y aburrimiento que suele acompañar a muchos mayores).